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ATA DA 7ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA DOS AFLUENTES DO BAIXO IGUAÇU, 

INSTITUÍDO PELO DECRETO ESTADUAL nº 8.923 DE 10 DE SETEMBRO DE 2013. 

1 Ao décimo dia do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e trinta minutos, 

2 por meio da plataforma de videoconferência Zoom, pela URL [https://youtube.com/live/Xk- 

3 E0hMsAjA?feature=share], foi realizada a 7ª Reunião Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica 

4 dos Afluentes do Baixo Iguaçu, diante da presença de: LUCINEIDE APARECIDA MARANHO e THAIS 

5 COSTACURTA PARMIGIANI da Secretaria Executiva (Instituto Água e Terra - IAT) e ADRIANO 

6 RADAELLI,  da  Agência  de  Desenvolvimento  Regional  do  Sudoeste  do  Paraná;  ÁLVARO 

7 RODRIGUES, da Prefeitura Municipal de Céu Azul; ANA PAULA NESI TORTELLI e ÁDILA CRISTINA 

8 KRUKOSKI  FILIPPI,  da  Prefeitura  Municipal  de  Francisco  Beltrão;  ANDRESSA  APARECIDA 

9 ZANROSSO KERKHOFF, da Coopertradição; CAROLINE BACELAR HAUSCHILD e MARCOS ANTONIO 

10 BROCARDO JUNIOR, do Instituto Água e Terra; CÉSAR ROBERTO SILVA PAZ, do Instituto de 

11 Desenvolvimento Rural do Paraná - IDR (IAPAR/EMATER); DAIANA LAUCHEN SCHÜTZ, da BRF; 

12 DALMO LIBARDONI, da Associação Duovizinhense de Preservação Ambiental – ADUPAM; DENISE 

13 RAUBER, MAURICIO ROMERO GORENSTEIN e WAGNER DE AGUIAR, da Universidade Tecnológica 

14 Federal do Paraná - UTFPR; EDENILSON ALBANI, KELLEN BRAUN TONUS e VALDIR DALSENTE, da 

15 Sanepar; EDSON CARLOS FLESSAK, da Flessak Eletro Industrial; EDUARDO SILVERIO BALBINOTTI, 

16 da  Prefeitura  Municipal  de  Itapejara  D’Oeste;  FRANCIELE  ANÍ  CAOVILLA  FOLLADOR,  da 

17 Universidade Estadual do Oeste do Paraná – UNIOESTE; GILMAR GOBATO, da Prefeitura Municipal 

18 de Capanema; HAMILTON BELLONI, da Prefeitura Municipal de Rio Bonito do Iguaçu;  JOSÉ 

19 VICENTE MIRANDA RESCIGNO, da ENGIE Brasil Energia; MARIUS DA SILVA PINTO BELLUCI, do 

20 ICMBio e MATHEUS EDUARDO HERBELE NICHETT, da Prefeitura Municipal de Pato Branco. A Sra. 

21 ALESSANDRA TORRES, da ABRAPCH participou também como convidada. 1. ABERTURA: A Sra. 

22 Lucineide deu as boas-vindas aos presentes e informou a importância da presença no horário 

23 estabelecido para que a secretaria executiva possa realizar a verificação do quórum. A Sra. 

24 Lucineide informou o Presidente do Comitê que o quórum já foi estabelecido e que a reunião está 

25 sendo gravada e será disponibilizada no Youtube. O Sr. Edenilson declarou aberta a 7ª Reunião 
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26 Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Baixo Iguaçu, reforçando a 

27 importância da participação de todos e passou a palavra para a 1ª Vice-Presidente do Comitê, Sra. 

28 Denise. A Sra. Denise agradeceu a presença de todos e enfatizou a importância da presença dos 

29 membros na reunião. A Senhora Lucineide informou alguns procedimentos para o bom 

30 aproveitamento da reunião e passou a palavra para o Sr. Edenilson. O Senhor Edenilson fez a 

31 leitura da pauta, sendo ela: 1. Abertura; 2. Posse de novos representantes; 3. Aprovação da Ata da 

32 3ª Reunião Extraordinária realizada em 04/07/2023; 4. Considerações sobre o 1º Encontro 

33 Estadual de Comitês de Bacias do Paraná – EECOB; 5. Considerações sobre o XXV Encontro 

34 Nacional de Comitês de Bacias – ENCOB; 6. Aprovação do Plano de Trabalho 2024 e Relatório de 

35 Atividades 2023; 7. Apresentação: Benefícios sociais e ambientais das PCHs e CGHs; 8. Assuntos 

36 gerais e encerramento. O Sr. Edenilson informou então que uma inversão de pauta se tornou 

37 necessária devido a um compromisso da Sra. Alessandra. Assim, o Presidente do Comitê, Sr. 

38 Edenilson anunciou a nova ordem de pauta: 1. Abertura; 2. Posse de novos representantes; 3. 

39 Aprovação da Ata da 3ª Reunião Extraordinária realizada em 04/07/2023; 4. Aprovação do Plano 

40 de Trabalho 2024 e Relatório de Atividades 2023; 5. Apresentação: Benefícios sociais e ambientais 

41 das PCHs e CGHs; 6. Considerações sobre o 1º Encontro Estadual de Comitês de Bacias do Paraná – 

42 EECOB; 7. Considerações sobre o XXV Encontro Nacional de Comitês de Bacias – ENCOB; 8. 

43 Assuntos gerais e encerramento. 2. POSSE DE NOVOS MEMBROS: O Presidente do Comitê passou 

44 a palavra para a Sra. Thais que informou que ofícios foram encaminhados para a substituição de 

45 representantes, sendo eles: Adriano Radaelli da Agência de Desenvolvimento Regional do 

46 Sudoeste do Paraná – titular; Ana Paula Nessi Tortelli da Prefeitura Municipal de Francisco Beltrão 

47 - titular; Kleitson Telmo Grisa da Prefeitura Municipal de Realeza – titular; e Marcos Antonio 

48 Brocardo Junior do Instituto Água e Terra – titular. Os representantes foram empossados pelo 

49 Senhor Edenilson em sua condição como presidente do comitê, com exceção do Sr. Kleitson, que 

50 se encontrava ausente. 3. APROVAÇÃO DA ATA DA 3ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA (04/07/2023): 

51 O Sr. Edenilson informou que a Minuta da Ata da 3ª Reunião Extraordinária realizada em 04 de 

52 julho de 2023 foi disponibilizada antecipadamente aos membros conforme o Regimento Interno 

53 do Comitê. O sr. Edenilson sugeriu a dispensada da leitura da ata e abriu a palavra para 

54 manifestações. Sem manifestações, a mesma foi colocada em votação e aprovada. 4. APROVAÇÃO 

55 RELATÓRIO DE ATIVIDADES 2023 E PLANO DE TRABALHO 2024: Considerando seu 

56 encaminhamento prévio junto à convocação da reunião, a leitura do Relatório de Atividades 2023 

57 e o Plano de Trabalho 2024 foi dispensada e sem nenhuma manifestação os documentos foram 
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58 aprovados. 5.APRESENTAÇÃO: BENEFÍCIOS SOCIAIS E AMBIENTAIS DAS PCHs e CGHs: O 

59 Presidente do Comitê passou a palavra para a Sra. Alessandra Torres, presidente da Associação 

60 Brasileira de PCHs e CGHs – ABRAPCH, que realizou uma apresentação apontando os reservatórios 

61 como fundamentais à vida, à dignidade humana e ao progresso socio-econômico-ambiental 

62 brasileiro e a necessidade do resgate e reinserção das Pequenas Centrais Hidrelétricas na matriz 

63 energética brasileira. O Sr. Edenilson Albani agradeceu a apresentação e abriu a palavra para 

64 dúvidas e questionamentos. O Sr. Wagner se manifestou através do chat concordando com os 

65 benefícios dos reservatórios e comentando que as hidrelétricas são verdadeiramente sustentáveis 

66 a longo prazo. O Sr. Edson Flessak também se manifestou reforçando a importância dos 

67 reservatórios para a segurança hídrica. A sra. Alessandra pediu ainda o auxílio do Comitê para um 

68 diálogo com o Ministério Público. O Sr. Edenilson também se manifestou apontando o uso dos 

69 reservatórios não só para épocas de secas, mas também para controle de enchentes. A Sra. Kellen 

70 também se manifestou através do chat expressando que uma harmonia entre o setor de 

71 saneamento, de geração de energia e o meio ambiente é possível. 6.CONSIDERAÇÕES SOBRE O 1º 

72 ENCONTRO ESTADUAL DE COMITÊS DE BACIAS DO PARANÁ - EECOB: Passando para o próximo 

73 item da pauta, o presidente Edenilson Albani passou a palavra para a Sra. Denise para suas 

74 considerações sobre o 1º Encontro Estadual de Comitês de Bacias do Paraná – EECOB. A Sra. 

75 Denise citou o diálogo com os representantes de outros comitês com a parte mais rica do 

76 encontro. Além disso, a Sra. Denise citou também a participação e capacitação dos membros 

77 como principal ponto observado no encontro estadual e nacional enfatizando a importância da 

78 cooperação, inovação e do investimento. O Sr. Edenilson apontou que o representante deve levar 

79 ao comitê a opinião do membro, e não sua opinião pessoal e comentou ainda que o encontro 

80 estadual  trouxe  palestras  mais  específicas  enquanto  o  encontro  nacional  possibilitou  a 

81 oportunidade de conhecer outras realidades. O Sr. Edenilson comentou também sobre a 

82 necessidade do ProfÁgua ser realizado de forma online também. O Sr. Álvaro, assim como a Sra. 

83 Denise, destacou a importância do conhecimento para as reuniões dos comitês. O Sr. Maurício 

84 citou a importância dos treinamentos que foram disponibilizados no encontro estadual e do 

85 diálogo realizados de forma presencial com os outros participantes e parabenizou a organização 

86 do evento. O Sr. Hamilton Belloni não pode realizar suas considerações por motivos técnicos e o 

87 Sr. Douglas Ricardo Kivel não estava presente na reunião. 7. CONSIDERAÇÕES SOBRE O XXV 

88 ENCONTRO NACIONAL DE COMITÊS DE BACIA – ENCOB: O Sr. Edenilson Albani passou a palavra 

89 para a Sra. Kellen para suas considerações sobre o XV Encontro Nacional de Comitês de Bacias – 
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90 ENCOB e informou que os outros participantes do encontro nacional já haviam feito suas 

91 considerações no item anterior. A Sra. Kellen destacou os estudos de caso, as rodas de diálogo e as 

92 várias  realidades  que  foram  abordadas  no  Encontro  Nacional.  8.  ASSUNTOS  GERAIS  E 

93 ENCERRAMENTO: A Sra. Lucineide informou que a secretaria executiva precisa de fotos dos rios 

94 na região de abrangência do Comitê da Bacia dos Afluentes do Baixo Iguaçu e informou também a 

95 necessidade de agendamento das duas reuniões ordinárias previstas no regimento interno do 

96 comitê para 2024 já que cobranças são realizadas pelo Ministério Público do Paraná. O Sr. 

97 Edenilson informou ao Comitê que a Câmara Técnica de Instrumento de Gestão – CTINS está 

98 finalizando o Termo de Referência para Contratação do Plano de Bacia, e informou que existe a 

99 possibilidade de agendamento de uma reunião extraordinária ainda em 2023 ou início de 2024 

100 com este item na pauta. A primeira reunião ordinária de 2024 ficou agendada para o dia 12 de 

101 março e a segunda para 12 de novembro, ambas no período da manhã, sem nenhuma 

102 manifestação. A Sra. Denise sugeriu a organização de um evento em comemoração ao dia mundial 

103 da água que acontece em 22 de março. Nada mais havendo para deliberar, deu-se por encerrada a 

104 7ª Reunião Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Baixo Iguaçu, da qual se 

105 lavrou a presente Ata, que vai assinada por mim, THAIS COSTACURTA PARMIGIANI, relator “ad 

106 hoc” que o secretariei, pelo Presidente do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Baixo 

107 Iguaçu, EDENILSON ALBANI e pelos demais representantes presentes. 
 
 

 
EDENILSON ALBANI 

Presidente do CBH dos Afluentes do Baixo Iguaçu 
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